

La Voz de Mondoñedo

PERIÓDICO SEMANAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Año II.

Mondoñedo un mes.	0'40 Ptas.
Fuera, trimestre.	1'50 "
Extranjero, un año.	10 "
Número suelto.	0'10 "
Atrasado.	0'20 "

PAGO ADELANTADO.

Anuncios y reclamos á precios convencionales

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

Mondoñedo, 20 de Febrero de 1904.

No se devuelven los originales que se nos remitan para su inserción, respondiendo de ellos sus autores.

Toda la correspondencia al Director.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Progreso, número 13

Núm. 48

NUESTRA CATEDRAL

Estar viéndola constantemente; nuestra casi general ignorancia acerca del mérito artístico que aquel edificio reunía y la punible propensión que nos domina á considerar bueno, hermoso y rico todo lo ajeno y á calificar de pobre, vulgar y hasta malo lo que poseemos, si de ello no tenemos títulos de propiedad encerrados en el cajón destinado á guardar objetos de interés; todo eso, que es signo característico de la mayoría de los mindonienses, nos conducía á ver en nuestra Iglesia Catedral un edificio vulgar y ahito de todo mérito.

Observando alguna fotografía de la misma, ya variaba el pobre concepto que formado teníamos del poco apreciado templo; guiados por nuestra imaginación, que nos conduce siempre á deprimir, queríamos ver en el retrato que nos admiraba, otro templo que no era el nuestro; convencidos de que no lo encontrábamos y arrollados por la fotográfica exactitud achacábamos al acierto y gusto del artista lo que era propiedad exclusiva del edificio, en el cual hasta muy pocos años há, hemos recibido el sello de cristianos todos los que le mirábamos con indiferencia.

Si alguna vez nos deteníamos á examinar su bello exterior, empujados por el promontorio que tenía enfrente, era para ocuparnos en criticar los polipodios que existen en alguno de los adornos de las piedras de la artística fachada, ó en hablar de las borrosas é ilegibles esferas del reloj, considerado indebidamente popular por el hecho de que dá la señal para que queden instantáneamente sin operarios los talleres y pone en veloz movimiento á los trabajadores, tan pronto suena la primera campanada de las doce.

Al ver hoy el exterior de la Catedral limpio de toda planta de espontánea producción, pintadas las esferas del reloj y sustituyendo á la reja del atrio la magnífica esca-

lera que permite ver todo el frontispicio del templo de que tratamos ¿quién no se admira ante su hermosura y gentileza y quién no aplaude y celebra el patriotismo y desprendimiento, aunados para este fin, de la Excm. Corporación municipal y del Ilustrísimo Cabildo?

Fijándonos igualmente en las magníficas reformas interiores ¿quién no se rinde y asombra ante la grandiosidad de nuestra Catedral?

El granito de las arcadas y de las columnas, antes embadurnadas con amasijo de cal y arena, la preciosa imitación de aquella piedra en donde no existía y la restauración de las pinturas murales, presentan ahora al indicado edificio inspirando alegría y orgullo á los que antes no nos dignábamos detener la vista ante tanta belleza oculta y perfectamente disimulada.

La desgracia por muchos tan llorada cuando las llamas han destruido la mayor parte del coro y se desplomó lo que se pudo salvar; la desaparición forzosa del altar que por enfrente de la entrada principal cerraba dicho coro; aquella desgracia, decimos, se convirtió en inestimable beneficio, según lo pueden apreciar nuestros benévolo lectores, á quienes suplicamos nos perdonen que les contemos tan llanamente lo que ellos como nosotros conocen y ven.

A la desgracia dicha, repetimos, debemos la colosal mejora de que la parte de coro no devorada por el incendio se haya colocado, y quedó bastante espacioso, á uno y otro lado del altar mayor, con lo que ahora la grandiosidad de nuestra Iglesia principal se ve al traspasar el vestíbulo de la misma; la magnificencia de dicho altar resalta al primer golpe de vista; el artístico y valioso enverjado de bronce aumenta la belleza del conjunto, y los fieles, aun los más despreocupados, sienten recogimiento y veneración ante la magestuosidad y hermosura de su antes olvidada basílica, hoy objeto del cariño de todos.

Felicitémonos, pues, con en-

tusiasmo de tan buena obra como la que dejamos reseñada.

Los alcoholes y la tarifa de Consumos

El proyecto de ley reformando la tributación especial del alcohol y la actual tarifa del impuesto de Consumos, contiene en principio una aspiración general de todos los españoles, cual es la de que desaparezca este último odioso impuesto, que es uno de los factores que concurren de manera eficaz al encarecimiento de los artículos de primera necesidad, haciendo casi imposible la buena alimentación del proletariado y aun de la clase media.

Suprime el Sr. Osma todo gravámen sobre el trigo y sus harinas, lo cual significa un gran alivio para el contribuyente y abre el camino para posteriores supresiones que conspiran á la total desaparición de dicho impuesto; pero en cambio aumenta tan considerablemente la tributación del alcohol que significa la total é irremediable ruina de la industria y del comercio que tiene por base este producto.

El alcohol, como casi todas las primeras materias que se producen en España, tiene un coste en fábrica muy superior al de cualquier otra nación, variando este aumento entre un 300 y 600 por 100. Con el gravámen que proyecta el ministro de Hacienda las fábricas de destilerías y de preparados con la base de alcohol se verían en la imperiosa necesidad de cerrar sus establecimientos, porque el consumo del alcohol en cualquiera de sus formas, quedaría limitado á un número muy contado de personas, á los privilegiados de la fortuna.

Nuestros ministros de Hacienda siguen en progresión ascendente el sistema de estrujar al contribuyente, y matar en flor las industrias más prósperas, esterilizando los deseos de progreso y regeneración tan vivamente significados después de nuestros desastres.

El servicio de Correos

NO SE PUEDE TOLERAR

Ya conoce el público el nuevo itinerario de los trenes. Lo más sensible es la combinación que, de conformidad con la variación de movimiento de trenes, han hecho la Dirección general de Correos para el servicio postal en la línea del Noroeste. Mejor dicho: la combinación que no ha hecho, porque todo hace suponer que la Dirección no se ocupó poco ni mucho ni nada de adaptar el servicio al itinerario. El mejor favor que podemos dispensarle á ese Centro es creer que no se ocupó en el asunto.

Solo así se explica que establezcan dos expediciones juntas; que á

eso equivale el que un tren correo-expreso pase por Lugo minutos después de un mixto-correo, y que llegue á alcanzar á éste en Monforte.

Es decir; que con dos correos el público no disfruta de más ventajas que si fuere uno solo.

Además de esto ocurre que la comunicación entre Coruña, Lugo y Orense, Vigo y Pontevedra, sufre un retraso anormal, porque no hay enlace en Monforte.

Sin involucrar cuestiones y detalles, concretando, para mayor facilidad de los interesados en la resolución de esta reclamación, diremos; que la correspondencia del mixto debe dejarse para el Mensajerías de la noche, con lo cual se tiene la inmensa ventaja, en toda la línea, de poder contestar, en el mismo día, la correspondencia que traiga el correo-expreso, y se ganan fechas en el servicio.

Por ejemplo: una carta que en la Coruña quieran enviar por el mixto, como éste sale de allí á las siete de la mañana, tiene que ser depositada aquella el día anterior y aún así no se recibe en Vigo hasta el tercer día, pues el tal mixto no enlaza con el correo-expreso en Monforte, de modo que la correspondencia dentro de Galicia tarda más en circular que desde Galicia á París.

Unase á esto que el correo-expreso no se detiene en la mayor parte de las estaciones, y véase como nos ha dejado la Dirección general de Correos.

En cambio, con la sencillísima y facilísima reforma de trasladar el servicio de correo del mixto de la mañana las Mensajerías de la noche, que á la vez enlazan con el correo número 12 de Hendaya en Venta de Baños se atienden todos los intereses y se comunican los extremos de la región gallega en doce horas.

¿No vale la pena de que las autoridades, los centros de representación popular, los representantes en la provincia y en las Cortes, la prensa tomen cartas en este asunto y recaben del Gobierno la modificación del servicio de Correos del Noroeste según indicamos?

¿Es necesario escribir ni una palabra más?

(De El Norte de Galicia).

De Ribadeo

DE CARNAVAL

Los del teatro, bailes animadísimos: Manolo Cortés y Valentín Lamas han hecho un *tour de force*.

El salón admirablemente arreglado, con unas pinturas que Benlliure parece desafiado por Azcarreta; un ambigü bien servido, con dulces, cenas, Champagne y no faltando nada.

Allí, arriba, los solterones, los casados, y los viejos pensando en una idea, acaso peregrina que con-

cediera mercedes, si una hija de un Celestino que vale mucho, no eclipsase á una rubia, cuyos ojos hermosísimos necesitaban la intervención de un maestro... de carabineros.

Sin embargo hubo una nota triste: bailaba una niña que apenas sabe ser mujer, y nada se sabía del pobre padre de ella, solo y loco por el mundo: ¡es verdad que bailaba con un hombre al que le estorbaba la vergüenza!

¡Miércoles de Ceniza! un padre dominico nos ha de decir que esta Cuaresma debemos ayunar y sentirnos polvo.

¡Polvo! el final de la existencia, la verdad, en medio de las pequeñas de serpentina, de *papeluchos*, de ojos hermosos y de formas obúrneas por un momento adoradas, y al cabo... ¡polvo!

Carlos Abejón

Rusia y el Japón

De la guerra de estas dos naciones se sabe con certeza que empezaron á batir el plomo y los explosivos, pero de los extensos telegramas que publica la prensa no se deduce nada cierto.

Los dos ejércitos vencen y son vencidos, de modo que habrá que esperar hasta el final de la lucha, si el telégrafo continúa hablando como lo hace, para saber cual de las dos potencias combatientes lleva el gato al agua.

Se anuncia que la disputa de las naciones citadas dará ocasión á complicaciones con otras naciones y que en prueba de esta triste noticia ya mueven sus escuadras Inglaterra y los Estados Unidos, que simpatizan con los japoneses, y Francia que lo hace con Rusia.

La prosperidad del Japón esterba las desmedidas ambiciones de ingleses y yanquis, como les esterba la prosperidad de cualquier otra nación, de modo que no sería pensar mal suponer que hubiesen alontado los instintos bélicos de los japoneses contra Rusia, nación que por su gran poderío no puede ser simpática á los ingleses ni á los miserables que declararon la guerra á España después de que la vieron abatida y aniquilada por la guerra civil última de Cuba, que ellos alentaron sin exponer vida ninguna y haciendo en cambio infames servicios que ahora están cobrando á la naciente República cubana.

Del abatimiento y probable descalabro de los japoneses depende la semidominación yanqui en Filipinas, y pobres americanos del Norte si el Japón le diere por poner sus clásicos ojos en el Archipiélago filipino en vez de hacerlo en la Mandchuria y en Corea.

Perotodo lo andará el Japón probablemente, y aun puede ser con el tiempo el vengador de la usurpación hecha á España por los yanquis.

Crónica general

¡Vaya un hallazgo!

El esqueleto de un habitante de las cavernas, que debió vivir entre la antigua Edad de Piedra y la nueva—algo así como ciento cincuenta millones de años ha—, acaba de encontrarse en una de las famosas cuevas de Cheddar.

A fin de desalojar el agua de su interior, su dueño hizo abrir una trinchera, para lo cual hubo necesidad de cortar dos capas de estalagmitas, entre las cuales se encontró alguna tierra removida y en ella el esqueleto de un hombre de una antigüedad asombrosa, que, gracias á las estalagmitas, so hallaba perfectamente conservado.

Los huesos de las piernas muestran los rasgos característicos de los hombres de época tan remota, entre los cuales figura, en primer término, su aplanamiento.

Lo grueso del frontal y las proyecciones huesosas de la región superciliar visgan á comprobar el testimonio, en tanto que la estatura, medida por el hábil paleontólogo Saint George Gray resultó ser de un metro 83 centímetros.

Al lado del esqueleto se encontraron, cuidadosamente colocados al alcance de la mano, cuchillos y otros objetos de pedernal, indicando que el hombre, que debió ser persona de importancia en su tiempo, había sido enterrado ceremoniosamente, proporcionándole todo lo que pudiera necesitar en el mundo espiritual.

Guerra inminente

El corresponsal de *The Times* en Sofía comunica hoy noticias sensacionales relacionadas con la cuestión de los Balcanes.

Según dicho corresponsal, el ejército turco se halla concentrado en la frontera de Bulgaria.

Añade que se considera ya inevitable la guerra turco-bulgara.

Telegrafian de Salónica que las tropas que han marchado para reprimir la tentativa de revolución en la alta Albania van á ocupar á Tiacoba.

Las autoridades imperiales mandan refuerzos.

El *Tageblatt* ha recibido informes de Salónica asegurando que la sublevación de la Macedonia, apoyada por Bulgaria, es inminente.

En Turquía ha sido movilizado el segundo cuerpo de ejército en Bulgaria realizándose grandes preparativos.

El general Chimel-Pachá está cercado en Ba-Oski, teniendo á sus órdenes dos mil quinientos hombres, encontrándose sin víveres y sitiado por 25.000 soldados. En un combate habido entre ambas partes los turcos han experimentado más de 100 bajas.

Para Galicia

Puede considerarse seguro el aumento de la guarnición de Galicia.

Con referencia á noticias del palacio de Buenavista, parece que se circularán las órdenes para que salgan á esa región los regimientos de infantería de San Fernando y Ceriñola, que forman parte de la brigada de Leganés.

Afr nase también que saldrán para Galicia tropas de ingenieros de zapadores minadores y ferrocarriles.

En el ministerio de la Guerra se trabaja para la distribución de las fuerzas en Galicia.

El regimiento de Zamora se reconcentrará en Ferrol.

A Vigo irán fuerzas de ingenieros.

Ignórase á que plazas van las otras fuerzas.

Comentarios

La prensa ocupase de las disposiciones adoptadas por el ministro de la Guerra, referente al envío de refuerzos á las ciudades del litoral.

Estas medidas del general Linares fueron comentadas en los círculos políticos.

Para los rusos y japoneses

En Viena se ha experimentado hace poco una nueva cota de malla contra los proyectiles, que es más eficaz y ligera que todas las conocidas hasta ahora.

A la distancia de 600 metros resiste las balas, que penetrarían muchos centímetros de la madera, siendo igualmente eficaz á más reducidas distancias.

La composición de la referida malla es un secreto todavía.

Los rayos Roentgen

Una enferma de un hospital de Viena, que había perdido la vista á causa de un cáncer en la nariz, y para quien todo tratamiento resultaba inútil, fué sometida á trece exposiciones, no demasiado enérgicas, de los rayos Roentgen, con éxito altamente satisfactorio.

La enfermedad está curada y la paciente ha recobrado la vista.

Revista quincenal

Hemos recibido el número 28 de la importante Revista *Prácticas Modernas*, que se publica en la Coruña correspondiente al 15 de Febrero y cuyo sumario es el siguiente:

“La agricultura en el mes de Febrero, Zeas Nanre.—Rocetas útiles.—Correspondencia.—Ofertas y demandas.—Anuncios.

Medios prácticos de mejoramiento agrícola en Galicia, Amador Montenegro Saaavedra.—Cultivo de la patata en Galicia, Un labrador á la moderna.—Las Asociaciones Agrícolas y los Maestros de Instrucción primaria, Mariano de Linares.—La cría de cerdos en Hungría (grabado), B. C.—Un ejemplo notable.—La instalación del gallinero, G. Bankiva.—La carpa (grabado), L. Meris.—Consultas gratuitas.—Los crisantemos (tres grabados), L. Lacour.—Higiene: Aprovechamiento del agua de alcantarillado, en la agricultura, Dr. Liageardi.—Memoria de nuestra Cámara Agrícola.—Información.—Sumario de sumarios.”

Admite suscripciones á esta interesante Revista J. Lombardía, Centro de periódicos, Mondoñedo.

El Rey, coronel honorario

El Rey D. Alfonso XIII ha sido nombrado coronel honorario de un regimiento de artillería de Baviera. Una Comisión de oficiales de dicho regimiento, presidida por el coronel efectivo, vendrá

á Madrid dentro de unos días para notificar al Rey la designación. El acto tendrá carácter oficial y se le dará mucha solemnidad.

Con tal motivo, los Príncipes doña Paz y D. Luis Fernando han demorado su regreso hasta el día 24, desistiendo también de su visita á Barcelona.

Parece que el día señalado para entregar á D. Alfonso las insignias de la coronela honoraria es el 22 del mes actual.

Incendio en Salamanca

Según comunican desde el pueblo de Alamedilla se han incendiado, quedando reducidas á cenizas, la Casa Consistorial y las escuelas públicas, habiéndose quemado toda la documentación y la caja de fondos municipales.

Se cree que el incendio ha sido intencionado, valiéndose los autores de materias inflamables, siendo el móvil evitar responsabilidades de orden económico que alcanzarían á bastantes vecinos, por datar las irregularidades de muchos años y tratarse de un pueblo que se considera casi como cantón independiente.

El gobernador civil ha enviado un delegado para que depure los hechos.

Contra la borrachera

¡RECLAMO!

El *Express* publica una carta de lady Henry Semerset, en la cual se hace un interesante relato de las investigaciones hechas por dicha señora respecto á la medicina contra la embriaguez, experimentada en varias poblaciones importantes de los Estados Unidos.

El remedio inventado por el doctor Oppheimer, de Nueva York, se administra al interior y no en inyecciones hipodérmicas.

La autora de la carta cita ejemplos de borrachos emperdidos, que en pocas semanas se han visto libres de tan terrible mal, llamando la atención sobre un caso determinado, en que la curación se obtuvo sólo en diez días.

La persona que desee más noticias sobre el particular, dice el diario de donde tomamos estas líneas, puede dirigirse al núm. 135 Bow-road, Londres, E, donde se las proporcionarán.

CRÓNICA LOCAL

La ley de alcoholes

El Sr. Delegado de Hacienda de la provincia, D. Mariano Albadalejo, nos ha remitido, con atento B. L. M., un ejemplar del proyecto de ley reformando la tributación especial del alcohol y las tarifas del impuesto de Consumos.

Agradecemos al Sr. Albadalejo la atención que ha tenido con nosotros.

Nombramiento

Ha sido nombrada maestra en propiedad de la escuela incompleta mixta de Coubueira, en este distrito, dotada con el sueldo anual de 500 pesetas, D.^a María Encarnación Ulloa Aguirre.

Toma de posesión

Tenemos entendido que ha tomado posesión del cargo de Inspector de primera enseñanza de esta provincia el que fué secretario de Instrucción pública de la de Orense D. Gerardo Alvarez Limeses. Es persona ya conocida por su ilustración demostrada en multitud de trabajos periodísticos, cuya dirección tuvo durante algún tiempo, así como en certámenes literarios, en los cuales mereció premios por sus composiciones poéticas. Su buen carácter le granjea las simpatías de todos cuantos le tratan.

El Sr. Alvarez Limeses es sobrino de nuestro buen amigo el Notario de esta ciudad D. Gerardo Alvarez Giménez, al cual damos la más cumplida enhorabuena por el destino, con que tan merecidamente, ha sido agraciado su pariente.

Equivocación

Un error en la colocación de las planas de nuestro folletín en el número anterior, es la causa de que las reproduzamos en el de hoy.

Carnaval

Se presentó mal antes del parto, se hizo peor durante el parto y mucho más malo después del parto.

El viento huracanado del martes ha barrido de las calles las máscaras que tuviesen proyectado dar *la lata* á los transeuntes pacíficos; y si no fueran el oso y las monas que exhibieron los bohemios, amenizando el acto con la consabida pandereta y los cantos monótonos, hubiera trascurrido el Antruejo en Mondoñedo sin que de su paso se enteraran muchos mindomieses.

Con el fin de que no sea toda la parte honorífica para los bohemios, debemos consignar (nobleza obliga) que no faltó quien hubiese hecho el oso prestando correr el Carnaval, ni faltaron tampoco las monas naturales y vecinas de esta ciudad y muy propias de la estación carnavalesca.

Las *papalinas*, conste, no fueron muchas y las que hubo no eran rusas ni japonesas.

Terminaron en paz aunque no en gracia de Dios ni de los que las hemos presenciado.

El baile del martes en el Casino estuvo muy animado; hubo en él máscaras que daban el opio y alguna que echaba muy bien la buenaventura y cada *re... corcio* tan claro, tan gordo y tan sonoro, que daban ganas de invitar á la gitana, á que se fumase una tagarnina de la Tabacalera.

Bromas las hubo también muy buenas.

Nosotros hemos sorprendido el siguiente diálogo que sostuvo un erudito joven, perteneciente á la *creme palpitante*, con una mascarita muy elegante y muy perfumada.

—Adivino en el semblante de tu antifaz, decía él, que detrás de tan celeste cortinaje se esconde el paraíso, porque tu debes de ser más hermosa que nuestra madre Eva.

—Señorito... señorito... Que elegantes cosas dice: digo, dices, replicó la dama.

—Eva de mi alma, insistió el señorito, sube al ambigü que quiero jurarte mi amor, sin que ese celaje de seda se interponga entre tus divinos ojos y mis ojos, que como ves echan chispas y....

En esto tomó parte en la conversación una tercera persona; un cantero forzado y dijo:

—Oiga usted D....., para chispa la que yo tengo á costillas, y el Adán de esa Eva soy yo y mucho ojo.... Irá la niña al ambigü pero yo también para tomar unas copas de *gueréz* que usted pagará.

La máscara era la doméstica de la novia del señorito.

Ojalá que se pueda evitar el trueno.

Fuera de este percance sin consecuencias deplorables, hubo orden durante el baile y la gente danzó mucho.

Mostraron ías parejas que no bailaban á jornal.

El temporal

Muchos son los daños ocasionados por la lluvia y el viento, lo mismo en los edificios que en las fincas rústicas, y muchos más serán los perjuicios si el mal tiempo continúa.

Las aguas filtradas en la tierra abrieron un boquete en las fincas superiores á la capilla de San Roque muy cerca del palomar llamado de Marzo.

Tan grande fué el caudal de agua que salió por dicho boquete y tanta la velocidad que adquirió por la gran pendiente de aquellos terrenos, que arrastró la tierra en una zona de cuatro metros de ancho formando un barranco desde el punto de salida hasta la mencionada capilla, en el cual barranco, por el que continúa corriendo el agua, se esconde un carro cargado de tojos.

En una de las magníficas tierras del «Pimpin» también aparecieron distintos surtidores de agua que cubre toda la finca, en la que por su falta de declive no puede practicarse el desagüe.

En el camino de la «Aguieira» se derrumbaron dos paredes interceptando el paso, y en la calle del Puente sufrió igual suerte parte de la huerta del capitán retirado don José Pernas.

En el trozo de carretera desde el puente de San Lázaro hasta el Coto de Recadreira, son muchos los derrumbamientos del terreno más alto que la vía pública.

La tierra y las piedras de los muros de las fincas obstruyeron la cuneta en distintos puntos, viéndose necesitados los peones camineros á trabajar constantemente, no habiendo podido, á pesar de sus esfuerzos, evitar que las aguas se echasen por encima de la carretera.

En Valiño, Seivane y Viloalle se derrumbaron seis casas, sin que hubiesen ocurrido desgracias personales.

Muchas paredes de cierre de huertas se derrumbaron también, y desaparecieron á causa del viento algunas chimeneas, aleros y lasas que cubrían las casas.

Hubo algún caso de estos que puede calificarse de milagroso por no haber ocasionado desgracias.

En Rego de Areas no dejó el viento ni un solo árbol de pié en un pinar de cinco áreas de extensión y los caminos á Oirán y á otros sitios se encuentran intransitables por los muchos pinos caídos que los atraviesan.

A todo esto hay que añadir la nota triste de que los sembrados no se desarrollan, que la siembra de patata y de legumbres está paralizada y la gente se halla preocupada, muy justamente, presumiendo que nos espera un año de miseria.

Para colmo de desdichas y pérdida de esperanzas de que venga el buen tiempo, aparecieron el jueves cubiertos de nieve los montes que circundan la ciudad.

Rogativas

El jueves se celebró Misa solemne en la ermita de San Isidro pidiendo por la intervención de este santo que desaparezca el mal temporal que no nos abandona desde hace más de tres meses.

Concluida la misa salió procesionalmente San Isidro y Nuestra Señora de la Cabeza hasta la Iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen en donde se celebró otra segunda función solemne con misa y sermón que predicó el joven é ilustrado párroco de dicha iglesia D. Justo Rivas.

Terminados estos actos religiosos regresaron á su ermita, acompañados por gran número de fieles, San Isidro y su compañera.

Estuvieron las funciones religiosas citadas muy concurridas de fieles, especialmente labradores.

Ojalá que Dios escuche sus oraciones.

Fotografía

Hemos visto un grupo en gran tamaño que el joven D. Arturo Louro, utilizando el manganoso, ha hecho de las personas reunidas en una función celebrada en el teatro de la Sociedad de Obreros.

La fotografía á que aludimos revela los adelantos del joven fotógrafo y por ello le felicitamos.

Nótase en el grupo lo que en casi todos los de este género, y es el mal disimulado afán de algunas personas por aparecer destacándose de entre las de la reunión.

Abuso

En tanto que en el Congreso se dedican los diputados republicanos á dar vivas á lo que con su conducta política todos ellos y con la particular y política algunos, meten debajo de tierra, los abusos de los gobernantes no encuentran tropiezo y se consuman en medio de una paz octaviana.

Hace ya algunas semanas que están extendidos los nombramientos trasladando de residencia á varios Registradores de la propiedad (el de Mondoñedo es uno de ellos según hemos oído), y aquellos nombramientos, á pesar del tiempo transcurrido, no se firman, ocasionando con ello mortal herida á la..... decencia de nuestra administración y perjuicios grandísimos á los individuos que pertenecen á dicha carrera.

Y ¿por qué no se firman aquellos nombramientos?

¡Ah!... Si LA VOZ DE MONDOÑEDO gozara de la inmunidad que disfrutaban los Sorianos y otros cómicos parlamentarios, lo diríamos sin rodeos.

Pudiera suceder, sin embargo,

que algunos abogados, que no pertenecen al cuerpo de Registradores, estuviesen disfrutando Registrados que no dejasen de producir mil duritos mensuales; pudiera suceder que esos afortunados interinos fuesen caciques que cobrasen de esa manera servicios prestados con anterioridad á la *beca* que están chupando (hay becas que se chupan y se rechupan) y hasta pudiera suceder que no se las chupasen ellos solos.

Todo eso pudiera ocurrir, pero lo que sin género de duda está pasando, es la gran vergüenza de que pasen días y semanas y que no se echen unas firmas que reclaman la justicia y la equidad y el cumplimiento del deber de quien debe firmar.

LA MUIÑEIRA

SONETO

¡Cuán tierna, melodiosa, placentera,
es la bella muiñeira cuando suena
en la gaita gallega! el pecho llena
de dulzura, de dicha verdadera.

Del ave allá en la dulce primavera,
la canción no es tan grata, tan amena:
la muiñeira, la más acerba pena
aleja; la muiñeira es hechicera.

Imposible pintar las emociones
que causa; deja el alma embelesada;
inunda el pensamiento de ilusiones.

Y lejos *d'a terra* idolatrada,
los gallegos sus tristes corazones
alegran con su hermosa gallegada.

VENTURA CASTAÑEDA JURADO.

Mondoñedo, Febrero de 1904

LA NOVEDAD
COMERCIO DE
LADISLAO LOURO
10, Plaza de la Constitución, 10
MONDOÑEDO

GRAN SURTIDO EN

FERRETERIA,	QUINCALLA,
BISUTERIA,	CAMAS DE HIERRO,
RELOJERIA,	ARMAS DE FUEGO,
PARAGUAS,	SOMBREROS,
JUGUETES,	CALZADO,
BATERIA DE COCINA,	ARTICULOS
DE GUARNICIONERIA,	LICORES,
PERFUMERIA	ARTICULOS DE FOTOGRAFIA
OBJETOS DE ESCRITORIO Y OTROS	ARTICULOS DE TODAS CLASES
PARA EL CULTO DIVINO	

Tarjetas desde 6 rs. ciento en esta imprenta

GRAN CONFITERIA
La Dulce Alianza
2. Plazuela de Carruajes, 2.-Mondoñedo
(Frente al Cuartel de Infanteria)

Esta Confiteria, montada con todos los adelantos modernos, ofrece al público lo más selecto en dulces finos y corrientes, así como también en dulce de encarga, como son:

Tartas de almendra, huevo batido, Ramilletes artísticos, Platos montados, Pastelones de pollos, crema, cabey y pichones, Fuentes montadas, Budines de gabinete, de frutas y al Rhum, Croques de Lisboa, Patos, Merengadas, Flanes de leche, café, naranja y limón, Natillas á la inglesa, Cremas rusas, Tocinillos del Cielo, Tartas imperiales, Brazos de gitano, Troncos americanos, Jamón en dulce, Gallinas trufadas, Lenguas á la escarlata y todo lo concerniente al ramo de confiteria y reposteria, á precios sumamente económicos.

Para bodas, regalos y bautizos hay un variadísimo surtido en objetos de fantasía procedentes en su mayoría de París, á precios baratísimos.

Para Misas nuevasse elaboran especiales templetos con alegria ó dedicatoria, á gusto del cliente.

En vinos y licores ofrece esta Casa lo más selecto que se conoce, expendiéndolos embetellados y por cuartillos, desde el más infimo al más alto precio, para todos los gustos por delicados que sean. Recomendamos á nuestra clientela y al público en general el tan exquisito

ANÍS INFERNAL

por ser tónico digestivo y reconstituyente; es el mejor del mundo y se expende á 1 peseta y 25 céntimos el cuartillo, y á 4 pesetas botella de un litro.

NOTA.—Esta Casa elabora, con especialidad, chocolates á brazo á 5, 6, 7, 8, 9, 10 y 12 reales libra. Por moliendas y medias moliendas se rebaja un 5 por 100.

Todos los géneros que expende esta Confiteria compiten en su elaboración y buena calidad con los mejores de las casas más principales del Reino y del Extranjero.

Probad y os convenceréis.

PRECIOS ECONOMICOS